
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2016 
 
Jahreshauptversammlung 2016 
 
Am:   28.05.2016 in der Gärtnerei Bornhöft in Vierlanden/Hamburg 
 
Beginn:  14.00 Uhr 
Ende:  16.45 Uhr 
 
TOP 1: 
 
Begrüßung 
Der 1. Vorsitzende Konrad Oeste begrüßte alle anwesenden Mitglieder, Züchter und 
Züchterinnen. 
 
Bei Waltraud und Jürgen Bornhöft möchte ich mich für die Ausrichtung der diesjährigen 
Sommertagung hier in Hamburg bedanken. Gestern hatten wir ja schon einen gelungenen 
Einstand. 
 
Ich wünsche der Versammlung einen guten Verlauf und für die verbleibenden Stunden in 
unseren Reihen viel Spaß und gute Gespräche. 
 
Entschuldigt haben sich: 
Ernst Söhnel, Günther Kloss, Heinz-Willi Klei, Franz Gertz, Günther Becker, ZGM Kossowatz, 
ZGM Knupfer-Bender, Erich und Daniel Kühnhöfer, Uwe-Julian Mattick, Erhard Seidewitz, 
ZGM Sochor, Karin und Josef Wolters, Sonja Fehsel, Matthias Schmidt, Nadine Rademann, 
bei Jürgen Bornhöft: Carsten Lange und Jens Willing 
 
Das Protokoll schreibt heute in Vertretung Mathias Kappler. 
 
TOP 2: 
 
Totenehrung 
 
Am 03.11.2015 ist unser langjähriger Ehrenvorsitzender und Sonderrichter Klaus Brückner 
verstorben. Von Anfang an war er ein engagierter Züchter von Yokohamas. Dieser Rasse 
blieb er über 60 Jahre treu. Klaus war bereits 1974 1.  Vorsitzender der SZG. Beim 
Zusammenschluss unserer Sondervereine 1991 stellte er sich als 2. Vorsitzender zur 
Verfügung. Seit 1974 war er Sonderrichter, seine Meinung war uns immer wichtig. Er wird 
uns in guter Erinnerung und unvergessen bleiben. 
 
Am 19.05.2016 ist unser ebenfalls langjähriges Mitglied und Preisrichter Günter Dömeland 
seiner schweren Krankheit erlegen. Günter war langjähriger Ausstellungsleiter der 
Landesschau -  MIRAMA -. Bei uns kam er auch als Sonderrichter zum Einsatz. Wir trauern 
um unser zuverlässiges Mitglied. 
 
 
 



 
TOP 3: 
 
Neumitglieder und Zustimmung der JHV 
 
Hartmut Schenk, Willingshausen 
Züchter von Zwerg-Phönix, Zwerg-Asil, Deutsche Zwerge, Zwerg-Sumatra 
 
Abstimmung: einstimmig 
 
TOP 4: 
 
Verlesen der Niederschrift der letzten JHV, im letzten Infoheft abgedruckt. 
 
Auf ein Verlesen wurde einstimmig verzichtet. 
 
TOP 5: 
 
Jahresberichte 
 
5.1 Jahresbericht des 1. Vorsitzenden: 
 
Ich möchte gerne auf das vergangene Zucht- und Ausstellungsjahr zurück schauen. 
 
Vielen Dank möchte ich ins Osnabrücker Land zur Familie Söhnel schicken. Die Durchführung 
der vergangenen Sommertagung war gelungen. Es war eine tolle Veranstaltung im Kreise 
unseres Sondervereins. 
 
Zur letzten Jahreshauptversammlung übernahm Franz Gertz das Amt des Zuchtwartes für 
große Sumatra von Carsten Lange, der nicht ganz unerwartet, aber nach langen Jahren der 
guten Zusammenarbeit sein Amt zur Verfügung stellte. Neuer Zuchtwart für Zwerg-
Yokohama ist Ernst Söhnel, da auch Lothar Fucker sein Amt nicht mehr begleitet. 
An dieser Stelle möchte ich mich bei Lothar und Carsten für die geleistete Vorstandsarbeit 
bedanken. 
 
Zu den Ausstellungen: 
 
In Hannover wurde uns leider, aufgrund der zu geringen Meldezahl, kein Sonderrichter 
zugesprochen. Dies war für die Aussteller und unseren SV nicht zufriedenstellend. Das 
bedeutet aber auch, dass die Meldezahl wieder nach oben zeigen muss. 
 
In Metz, auf der Europaschau, haben sechs Züchter des SV’s ausgestellt. Hier wurde Mathias 
Kappler Europameister. Da können wir alle gratulieren. Weiterhin hatte die ZGM Oeste-
Pfeiffer erfolgreich ausgestellt und konnte V-Europaband und ein HV-E erringen. Diese 
Erfolge können doch etwas vom Gesamtbild der Europaschau in Metz ablenken. Hier ließ 
sich der,  im Voraus oft ausgegebene, deutsche Ausstellungsstandart schmerzlich vermissen. 
Egal ob der Käfigaufbau oder Käfiggrößen, war das so nicht zu vertreten. In der Jugend stand 



z. B. ein Zwerg-Sumatra Hahn von Laura Kappler, dessen Käfig hatte keine 40 cm. So was 
kann und darf nicht sein. Leipzig hat damit ein Alleinstellungsmerkmal. 
 
Unsere Hauptsonderschau in Kaiserslautern war dagegen eine perfekte Veranstaltung. Wir 
hatten ein wirklich gutes Meldeergebnis und die Qualität der gezeigten Tiere war erstklassig. 
Matthias und sein Team haben eine tolle Ausstellung auf die Beine gestellt.  An dieser Stelle 
nochmals herzlichen Dank für die gesamte Organisation. Das Ambiente in dieser 
sogenannten Blumenhalle ist eine ideale Möglichkeit unsere schönen Tiere zu präsentieren. 
Unsere selbst ausgerichteten Hauptsonderschauen sind außerdem immer noch eine 
Möglichkeit zur Zusammenkunft unseres Vereins, und das lohnt sich immer. 
 
Für unsere Hauptsonderschau 2017 hat sich die ZGM Knupfer-Bender bereit erklärt, die 
Ausrichtung zu übernehmen. In Westernheim auf der schwäbischen Alb waren wir ja auch 
schon einmal. Dort haben wir wieder ideale Bedingungen für Mensch und Tier. (Hoffentlich 
hat der Fuchs ein neues Revier.) 
 
In Dortmund auf der Nationalen sowie VHGW- und VZV-Schau hatten wir ebenfalls wie in 
Hannover ein ausbaufähiges Meldeergebnis bei den Sumatra. Die anderen gezeigten Tiere 
waren aber zumindest auf einem sehr hohen Niveau. Es gab aus den SV-Reihen fünfmal 
deutsche Meister Titel. Besonders erfreulich ist, dass wir auch einen deutschen 
Jugendmeister in unseren Reihen haben. 
 
Deutsche Meister wurden ZGM Kossowatz auf Zwerg-Yokohama weiß, die ZGM Oeste-
Pfeiffer auf Zwerg-Sumatra schwarz und Mathias Kappler auf Yokohama weiß und Zwerg-
Yokohama weiß-rotgezeichnet. 
 
Laura Kappler wurde auf Zwerg-Yokohama weiß Bundesjugendmeisterin. 
 
Bundessieger wurde die ZGM Oeste-Pfeiffer auf Zwerg-Sumatra schwarz und die ZGM 
Kossowatz auf Zwerg-Yokohama weiß. 
Nochmals herzlichen Glückwunsch den Erringern, macht weiter so! 
Mathias Kappler hat unseren Sonderverein auf der VHGW-Tagung in Guteborn vertreten. 
Stefanie Scharper war für uns auf der VZV-Tagung in Lügde. 
 
Ich wünsche Euch allen eine gute und erfolgreiche Ausstellungssaison 2016/17. Ich hoffe auf 
gute Meldeergebnisse und gut besuchte Ausstellungen. 
 
Ich danke meinen Vorstandskollegen für die gute Zusammenarbeit und hoffe auf eine 
weitere gute Zeit. 
 
Vielen Dank für Eure Aufmerksamkeit. 
 
 
 
 
 
 
 



5.2. Zuchtwart, Sumatra, entschuldigt, Bericht im letzten Infoheft abgedruckt 
5.3. Zuchtwart, Zwerg-Sumatra, entschuldigt, kein Bericht 
5.4. Zuchtwart, Yokohama, Bericht im letzten Infoheft abgedruckt 
5.5. Zuchtwart, Zwerg-Yokohama, entschuldigt, Bericht im letzten Infoheft abgedruckt 
5.6. Kassierer 

Der Kassierer Bernd Bubentzer gab seinen Kassenbericht, wobei die Einnahmen 
höher wie die Ausgaben sind, dies hängt mit dem Vorjahr zusammen, weil die 
Ausgaben 2014 schon getätigt wurden. 

 
5.7. Bericht der Kassenprüfer 
        Kassenprüfer : L. Fucker und F. Rademann 

Beide Kassenprüfer konnten Bernd Bubentzer eine exakte und ordentliche 
Kassenführung bescheinigen. Vielen Dank dafür. 

 
5.8. Diskussion zur Berichterstattung 
 Keine Wortmeldungen 
 
TOP 6: 
 
Die Kassenprüfer stellten Antrag auf Entlastung des Vorstands, dieser wurde einstimmig 
entlastet. 
 
TOP 7: 
 
Wahlen lt. Satzung/Ergänzungswahlen 
Wahlleiter: Josef Weiß 
 
7.1. 1. Vorsitzender, Wiederwahl Konrad Oeste 
 

Ja: 13  nein:  Enthaltungen: 1 
 

7.2. 1. Schriftführer, Wiederwahl Peter Heinen  
 

Ja: 13   nein:  Enthaltungen: 1 
 

7.3.  Zuchtwart für Sumatra, Wiederwahl Franz Geretz  
 

Ja:  13  nein:  Enthaltungen: 1 
   

7.4.  Zuchtwart für Zwerg-Sumatra Dirk Pfeiffer  
 

Ja: 13   nein:  Enthaltungen: 1 
 

7.5.  Ergänzungswahlen: 
  

2. Schriftführer, Neuwahl für 1 Jahr Mathias Kappler 
 
 Ja: 13  nein:  1 Enthaltungen: 1 



 
Die Betreuung der Homepage übernimmt vorerst Dirk Pfeiffer. 

 
TOP 8: 
 
Anträge:  
Anträge liegen keine vor. 
 
 
TOP 9: 
 
Veranstaltungen 
 
Sonderschauen 2016 und SR 
 

1. Hannover 29. – 30.10.2016 
SR: Franz Gertz 
 

2. HSS Rheinberg 12. – 13.11.2016 
SR: Peter Heinen und Franz Gertz 
(gleichzeitig VZV + VHGW-Schau) 
 

3. Leipzig 02. – 04.12.2016 
Abstimmung über SR  Zuzahlung Reisekosten von 150,-- € aus der SV-Kasse mit 8 Ja 
und 6 Nein Stimmen. 
Als SR wird Preisrichter Kaufmann vorgeschlagen, weil wir dadurch evtl. die 
Reisekostenzuzahlung sparen könnten, da Lothar Fucker schon für andere Rassen 
verpflichtet ist. 
 

Sonderschauen 2017 und SR 
 

1. VHGW + VZV Hannover 21. – 22.10.2017 
SR: Lothar Fucker und Peter Heinen 
 

2. HSS Westerheim Baden-Württemberg 18. – 19.11.2017 
SR: alle 
 

3. ‚Nationale‘ Erfurt 15. – 17.12.2017 
SR: Matthias Schmidt und Lothar Fucker 

 
Sommertagung 2017, Marianne und Harry Sochor Possendorf 
 
Sommertagung 2018, Willi Kuhn, Knetzgau 
 
Sommertagung 2019 
 
 
 



TOP 10: 
Preisverleihung und Zuchtpreise 
 
Die Erringer sind bei 
 
Yokohama  1. Kappler Mathias  382 Pkt. anwesend 
   2. Kühnhöfer Erich  380 Pkt. 
   3. Soehnel Ernst   375 Pkt. 
 
Zwerg-Yokohama 1. Becker Günther  383 Pkt. entschuldigt, wird zugeschickt 
   2. ZGM Kossowatz  382 Pkt. 
   3. Kappler Mathias  381 Pkt. 
Sumatra  1. Schmidt Matthias  376 Pkt. unentschuldigt/Preis rückt weiter  
   2. ZGM Knupfer-Bender 375 Pkt. entschuldigt, wird zugeschickt 
   3. Kühnöfer Erich  373 Pkt. 
 
Zwerg-Sumatra 1. ZGM Oeste-Pfeiffer 383 Pkt.  anwesend 
   2. Menger Wolfgang  381 Pkt. 
   3. Beckmeyer Michael 378 Pkt. 
 
Den Arno Beyrich Gedächtnispreis errang 2015 ZGM Oeste-Pfeiffer mit  960 Pkt. 
 
Herzlichen Glückwunsch allen Erringern! 
 
TOP 11: 
 
Verschiedenes 
 
11.1.  
Abstimmung HSS 2017 in Westerheim bei Zfrd. Knupfer-Bender wurde einstimmig 
beschlossen 
Einstimmig wurde beschlossen 4 Gedächtnisbänder anzufertigen, da diese HSS als Klaus-
Brückner-Gedächtnisschau beantragt wird. 
 
11.2. 
Mathias Kappler tritt mit dem Landesvorsitzenden von Sachsen Anhalt (Dieter Kuhr) in 
Verbindung, zwecks Anzeige in der Geflügelzeitung über unser verstorbenes SV-Mitglied 
Günter Dömeland.  
 
11.3. 
Diesjährige Tagung VZV 25. – 26.06.2016 vertritt uns Fred Rademann. 
Diesjährige VHGW Tagung 06. – 07.08.2016 vertritt uns Mathias Kappler. 
 
11.4. 
Konrad Oeste verlas das Schreiben von  Zfrd. Carsten Lange, welches an verschiedene 
Zuchtfreunde ging, aber nicht an den Vorstand direkt. Wir können nur hoffen, dass wir damit 
die Vergangenheit bewältigt haben. Ich kann nur hoffen, dass so ein begnadeter Züchter wie 



Carsten Lange mit seiner sehr hohen Fachkompetenz im Bereich der Sumatra, dem 
Sonderverein trotz alledem noch lange erhalten bleibt. 
 
 
TOP 12: 
Schlusswort vom 2. Vorsitzenden 
Josef Weiß bedankte sich bei Jürgen und Waltraut Bornhöft für die hervorragende 
Ausgestaltung der Sommertagung. Die abendliche Einlage der Tanzgruppe Vierlanden war 
eine gelungene und begeisternde Überraschung für alle Teilnehmer. Er wünschte allen viel 
Freude beim bunten Abend und einen angenehmen Nachhauseweg.  
Viel Erfolg bei der bevorstehenden Ausstellungssaison. 
 
Protokollführer: Mathias Kappler   1. Vorsitzender: Konrad Oeste  


